#### OLA DE FRIO AFECTA TERRITORIO NICA

Managua, Dic. (ANN). Las temperaturas más bajas de todo el año se registraron en Nicaragua en los últimos días, como producto del desplazamiento hacia Centroamérica de una masa helada de origen polar.

El termómetro marcó 15 grados durante la noche del 24 de diciembre en Managua y apenas superó los 10 grados en el norteño departamento de Jinotega
-normalmente el más
frío del país- y en la
zona de Jinotega, algo
realmente anormal
en un país de clima
tradicionalmente calu-

Miguel, Díaz, del Servicio Meteorológico, anticipó que la ola de frío, acompañada de fuertes vientos, continuará por lo menos durante las próximas 48 horas, definiendo un clima

inhabitual para e país.

Los nicaragüenses, sin habitos para vestir ropas gruesas por el clima tropical predominante durante todo el año y en todas las regiones, han recurrido en las últimas hotas a todo tipo de "abrigos de emergencia", para hacer frente a este fenómeno que afecta a toda la región centroamericana.

### IMPIDEN ATERRIZAJE DE AVION DE E.U. MANAGUA

Managua 27 de Diciembre (DPA). El gobierno de Managua ordenó hoy el cierre del espacio aéreo y el aterrizaje en Nicaragua del avión de Estados Unidos que abastece mensualmente de productos a la Embajada norteamericana en el país.

La reacción nicaragüense es parte de las presiones para que las tropas de Estados Unidos que permanecen en Panamá permitan la salida de ese país de dos aviones de la empresa "AERONI-CA" y el retorno de más de 160 nacionales que quedaron atrapados en varias ciudades panameñas en el momento de la invasión, el pasado 20 de diciembre.

La cancillería de Managua comunicó al Departamento de Estado de los Estados Unidos que el avión de abastecimiento no podrá llegar a Nicaragua antes del 19 de enero. Además explicó que la medida es reacción al acoso militar que las tropas de Estados Unidos mantienen contra la Embajada nicaragüense en ciudad de Panama

La medida nicaragüense se suspendería
cuando la naves nicaragüenses, un Boing
707 y un Antonov
32 de la empresa
"AERONICA" puedan
salir de Panama, y
cuando los nicaragüenses regresen al país.

### ALAN GARCIA LANZA ADVERTENCIA A ESTADOS UNIDOS POR INVASION

Lima, Dic. (IPS) El presidente de Peru, Alan García, aseguró que Panama estallará como una mina cuando Estados Unidos saque de allí sus pies.

Al referirse a la invasión de Estados Unidos, ocurrida el 20 de diciembre, el gobernante afirmó que Washington "se ha metido en una trampa política" e indicó que "Panamá es una de aquellas minas que estallan cuando se retira el pie"

En opinión del gobernante peruano, Washington no podrá salir solo de la trampa en la que se ha metido y, por ello, propone sustituir a sus tropas estadounidenses por otra fuerza.

"Ahora tendremos que ayudar a los inteligentes invasores a salir de Panamá, porque no podrán salir solos" comento García, quien agregó que el autoproclamado presidente Guillermo Endara, en cuyo nombre se efectuó la invasión estadounidense, perdió legitimidad y carece de condiciones para consolidar un gobierno estable.

El presidente peruano ha recibido duras
críticas de la oposición conservadora que
consideró apresurada
su decisión de retirar a su embajador en
Washington y desatinada la renuncia del
Tratado Interamericano de Asistencia
Militar (TIAR).

## ESPERAN QUE RACISTAS DE SUDAFRICA PAREN EJECUCIONES

Johannesburgo, (IPS)
Aquellos que esperan
una sentencia de muerte y sus familiares difícilmente tienen algo
que celebrar durante
la época navideña, en
un país como Sudáfrica, con uno de los más
altos indices de ejecuciones en el mundo,
guardan una esperanza

Este año podría ser diferente. Una vigorosa campaña denominada "Navidad contra la Pena de Muerte", encabezada por grupos anti-Apartheid y que culminó este mes, logró reducir el número de personas que iban a ser ejecutadas e incrementar los indultos a reos con pena máxima.

En la cárcel central de la capital sudafricana, Pretoria, este año las ejecuciones se redujeron en más de 50 por ciento con respecto a 1988.

Desde 1980, el régimen de Sudáfrica ejecutó mil 223 sentencias de muerte, y en 1989 sólo efectuó 53 ejecuciones.

Durante 1988 se eje-

cutaron 117 personas y un año antes la cifra había sido de 164

En los últimos meses se efectuaron algunos juicios decisivos que lograron eliminar sentencias a la pena capital.

Por primera vez en esta época, el número de personas con órdenes de ejecución que lograron cambiar sus sentencias por mayores, períodos de prisión fue mayor que el de reos a quienes se les aplició la Ley sumaria.

Más de 10 personas incluyendo al ex-policía Almond Nofomela quien denunció la existencia de escuadrones secretos de la muerte dentro de la policía sudafricana, obtuvieron perdón por peticiones aceptadas a última hora.

En noviembre, un juzgado de la Suprema Corte en la zona Este del país hizo historia al conmutar la pena de muerte contra cinco activistas por unos pocos meses de prisión.

Con la medida, el

Juez C. Jansen estableció un precedente trascendental, al considerar que la doctrina del "propósito común" podía interpretarse en la dirección opuesta a la que se había venido aplicando.

Con anterioridad, esta doctrina permitió que las personas que participaran en manifestaciones donde ocurriera alguna muerte podrían ser encontradas culpables y sentenciadas a la pena capital aún cuando no participaran directamente en el asssinato.

Este fue el principio utilizado en los controversiales casos "Upington 14" y "Los 6 de Sharpeville", dos juicios que provocaron una campaña sin precedente contra las ejecuciones en Sudáfrica debido a la severa decisión del Juez.

Durante 1989 se reactivaron algunas organizaciones defensoras de los derechos humanos, tales como la "Sociedad para la Abolición de la Pena de Muerte".

# PRESIDENTE URUGUAYO AFRONTA PROBLEMAS

Montevideo, (IPS). El Presidente electo de Uruguay, Luis Alberto Lacalle, enfrenta dificultades para formar un gobierno de coalición que asegure las mayorías parlamentarias necesarias a su gestión, que iniciará el 1 de marzo de 1990.

Tras concluir tres semanas, de negociaciones con las principales fuerzas políticas y sociales del país, las características del próximo gabinete no están perfiladas.

El viernes 22 de diciembre, el Presidente electo emplazo al Partido Colorado, actualmente en el gobierno, a que resuelva a mediados de enero su participación en el equipo ministerial que formara el Partido Nacional, vencedor en las elecciones del 26 de noviembre último.

El Partido Nacional triunfó en los comicios con algo más de 38 por ciento de los votos. El Partido Colorado obtuvo 30 por ciento de los sufragios emitidos, y 21 por ciento la coalición de izquierda Frente Am-

La composición de las Cámaras Legislativas, donde el Partido Nacional no tendrá mayoría absoluta, obliga al Presidente electo a establecer alianzas extraprtidarias.

El nuevo Parlamento se instalará el próximo 15 de febrero 14 días antes de la trasmisión de la Presidencia.